

Hiroshima bajo la bomba atómica La hecatombe del 6 de Agosto de 1945

Continuación

Durante mucho tiempo no dejaban de admirarse los habitantes de Hiroshima por qué sólo sobre ellos no caían bombas americanas. Casi todos los días volaban sobre la ciudad aviones de reconocimiento. Pero sólo alguna que otra vez cayeron bombas que hicieron poco daño—nada en comparación de lo que estaba sucediendo en otras ciudades japonesas.

Es verdad que circularon rumores fantásticos de que los Estados Unidos guardaban algo especial para nosotros, pero nadie se hubiera atrevido a soñar en la terrible realidad que se nos avecinaba.

El día 6 de Agosto amaneció claro y brillante. Hacia las siete de la mañana sonó la alarma aérea. Unos pocos aviones aparecieron sobre la ciudad, pero nadie prestó atención a ellos. Hacia las ocho volvió a sonar, esta vez muy potente, la sirena de alarma.

Yo estaba sentado en mi habitación del Noviciado de los Jesuitas de Nagatsuka, que dista unas dos millas y media (cuatro kilómetros) del centro de la ciudad y está recostado en las faldas de una montaña a mitad de camino de la cima, dominando el hermoso valle que se extiende hasta el mar.

De repente —serían aproximadamente las 8,14— todo el valle se llenó de una luz deslumbradora como el fogonazo de magnesio de un gigantesco fotógrafo. En el mismo momento sentí una ola de calor, pero sólo pude ver una brillante luz amarilla.

Al dirigirme hacia la puerta —quizás unos diez segundos después del primer resplandor de luz— oí una explosión, no excesivamente potente, que parecía venir directamente de la parte superior de la casa. En el mismo instante todas las ventanas se rompieron y los cristales volaron hechas añicos esparciéndose muchos fragmentos de ellos sobre mí. En un abrir y cerrar de ojos me encontré sangrando por manos y cabeza.

A mi alrededor todo era confusión; las ventanas todas rotas, las puertas devenciadas, los estantes de libros todos destartados. Los demás Padres Jesuitas que estaban en casa quedaron también casi todos heridos por los fragmentos de cristales; algunos sangraban, pero ninguno tenía heridas graves.

FUEGO EN EL VALLE.

Abajo, en el valle, como a unos 800 metros, varios caseríos de labradores estaban ardiendo. Sobre la ciudad se elevaba una nube de humo y percibí algunas explosiones distantes.

Como una media hora después, una larga fila de gente desesperada empezó a subir montaña arriba huyendo del valle. Algunos de aquellos pobrecitos vinieron a nuestra casa.

Avanzaban con pasos lentos y medio arrastrándose, sus rostros ennegrecidos, casi todos sangrando o con quemaduras; algunos con heridas horribles en las extremidades y en la espalda.

Les llevamos a la capilla, les colocamos sobre las esteras de paja para que descansasen y les prodigamos todos los cuidados de que fuimos capaces, pero pronto nuestra pequeña provisión de medicinas se agotó.

El P. Arrupe, nuestro Rector, que antes de hacerse Jesuita, había estudiado medicina en Madrid, estaba en todas partes y atendía a todos los heridos hasta que las vendas y medicinas se agotaron. Al final nos tuvimos que

contentar con limpiar bien las heridas a los que continuamente venían a nuestra casa.

Hacia el mediodía, nuestra espaciosa capilla y biblioteca estaban llenas de heridos; la procesión de refugiados de la ciudad continuaba.

Entre estos se hallaba el Padre Kopp, que venía sangrando de la cabeza y el cuello y con una gran quemadura en la mano derecha. Se hallaba delante del Convento de las Auxiliadoras del Purgatorio, en los arrabales de la ciudad, dispuestos a volver a casa, cuando de repente percibió el resplandor, sintió la ola de calor y vio que se formaba en la palma de la mano una gran ampolla. Pensó que la bomba había caído muy cerca de allí.

Al instante vio cómo estallaban incendios en todo su alrededor y se dio prisa para ayudar a las Religiosas a salvar algunas cosas del Convento antes de que todo el barrio fuese presa de las llamas. El y las Religiosas tuvieron no poco que luchar para poder venir hasta nosotros por la orilla del río y a través de las calles incendiadas.

En las afueras, los caminos estaban llenos de gente aterrada, muchos cubiertos de heridas y quemaduras. Entre ellos también se encontraban no pocos ilesos, pero aturdidos por la magnitud del desastre, corrían de una parte para otra sin que se les ocurriera organizar algo para ayudar a los demás.

Más tarde pudimos convencernos de que faltó espíritu de iniciativa, preparación y habilidad para hacer frente a la catástrofe. Desesperaron pronto de toda posibilidad de salvamento cuando con un esfuerzo coordinado se hubiera podido salvar no poco, y fatalísticamente dejaron que la catástrofe siguiese su curso. Cuando les incitábamos a que tomasen parte en la obra de socorro hacían con gusto todo lo que los decíamos, pero de su propia iniciativa hicieron muy poco.

Supimos que en el centro de la ciudad el P. Lasalle, Superior de la Misión y otros tres Padres habían sido cogidos por la bomba. Hacia las cuatro de la tarde nos llegó la noticia de que la iglesia, juntamente con la casa parroquial y edificios que le rodeaban habían sido pasto de las llamas y que el P. Lasalle y el P. Schiffer gravemente heridos e imposibilitados de andar se habían refugiado en el parque Asano a la orilla del río.

Continuará

Preocupación de los PAPAS por los problemas del obrero

Los últimos Pontífices en las avanzadas de las mejoras sociales

León XIII. Es gigantesca su labor y enorme el número de las cartas y encíclicas que publica en sus veinticinco años de gobierno de la cristiandad. Destaquemos hoy una de sus encíclicas: la «Rerum Novarum». Es donde se señalan los avances sociales en una época donde éstos son bien escasos. Desde entonces a León XIII se le llama «el Papa de los obreros».

El Papa, contemplaba a los dos grupos, a patronos y a obreros, frente a frente, enemigos entre sí: «Unos cuantos hombres riquísimos han puesto sobre la multitud innumerable de los obreros un yugo que difiere poco del de esclavos», y esta visión le hace escribir su encíclica magna, en donde fija los principios fundamentales, que han de formar más tarde el cuerpo de una doctrina social de la Iglesia. Señala la solución falsa; el socialismo, en todos sus grados, y da el único remedio que es la doctrina eterna de la Iglesia: caridad y justicia.

Para nosotros, jóvenes y españoles, León XIII ha de ser siempre un vivo recuerdo. En 1803, pleno liberalismo y estupidez en nuestra Patria, llegaron a Roma 18.000 hombres, muchísimos trabajadores entre ellos, para homenajear al Papa. Odio y chusma aquí y casi lo mismo al otro lado del mar, pero sobreponiéndose a todos, los obreros españoles pudieron gritar unánimemente en Roma: ¡Viva el Papa Rey! Fue el primer homenaje de españoles, que recibía el Papa con motivo de su encíclica reciente. Aquel grito hizo llorar a la figura mayestática y solemne del Pontífice.

Impone el escribir unas apretadas líneas sobre la estupenda figura de Su Santidad Pío XI. Es el Papa de la Acción Católica, a

la que define felizmente. Las Misiones entre infieles adquieren en su pontificado gran esplendor. Consagra numerosos obispos indígenas. Resuelve el problema de la conciliación con el Estado italiano. «Devolver Dios a Italia e Italia a Dios», pedía en sus oraciones.

Es el Papa que escribe sobre el cine y el que dará gran impulso a la radio como difusión de la eterna palabra de la cátedra de San Pedro. Encíclicas sobre el Matrimonio cristiano y sobre la Educación cristiana. Páginas de gran trascendencia sobre Ejercicios espirituales en su Encíclica «Mens nostra». En 1937 condena al comunismo ateo por «tender a derrumbar el orden social y socavar los cimientos de la sociedad cristiana».

A los 40 años de la publicación por León XIII de su Encíclica sobre la condición de los obreros, «Rerum novarum», Pío XI publica la «Quadragesimo anno», que al decir de Angel Herrera no es sino «un complemento que se hacía indispensable a la «Rerum novarum».

Pío XI resalta los beneficios conseguidos desde la publicación de la Encíclica por su venerable antecesor. Juzga y critica los sistemas económicos y estudia la aplicación de los principios allí dictados. Entre 1891 y 1931, fechas de publicación de ambas Encíclicas, hay un abismo de tiempo. Son 40 años, en los que la posición de la Iglesia sigue siendo la misma, pero tiene que enfrentarse con «profundas mudanzas», dictaduras económicas del socialismo por un lado y del capitalismo por otro, que hacen que el Papa, en su visión larga, bosqueje ya nuevas organizaciones económicas y hasta políticas para un futuro inmediato.

MONTGOMERY se dedicará a la enseñanza cuando se retire

Londres.—El mariscal de campo, vizconde Montgomery de El Alamein, ha manifestado que cuando llegue el momento en que el Estado no necesite de sus servicios dedicará los años que le resten de vida a la labor de enseñanza a los jóvenes basada en los siguientes principios: fundamento cristiano, autoridad y responsabilidad de la familia, valor del sentido de la proporción y del humor, valor para hacer frente a la responsabilidad, preparación física y mental para ser buen ciudadano de la democracia.

El COMUNISMO pretende apoderarse de España por medio de la O. N. U.

«NO HAY MAS ALTERNATIVA QUE FRANCO O EL COMUNISMO»

Artículo del escritor norteamericano Sokosky

NUEVA YORK.—El diario «The Sund» publicó hoy un artículo de su popular comentarista norteamericano George E. Sokolosky, donde afirma que la Rusia soviética tiene establecida por medios políticos diplomáticos su oposición a la paz y la colaboración. Denuncia el articulista el hecho de que Francia, sien-

do un Estado independiente, permita las actividades en su territorio de una «quinta columna» con sus jefes Thores y Duclos, instalados en el Gobierno, aplicando las consignas que les ordena Moscú.

El periodista alude también al problema de Persia, donde dice que Rusia no permitió a la Organización de Na-

ciones Unidas que discutiera sus atropellos. Respecto a España, escribe que ahora Rusia pretende, por medio de la O. N. U., apoderarse de este país derribando a Franco. «Si Rusia consiguiera su objetivo—dice—la «quinta columna» comunista se adueñaría del Poder, ya que en España no hay más que una alternativa: Franco o comunismo».

Pone de relieve seguidamente que Stalin odia a Franco por los sentimientos católicos de éste y que desea dominar a España porque es abrirse las puertas para la extirpación de la religión católica. «Rusia—dice por último—está haciendo al mundo una guerra solapada de conquista, aunque con nuevos y triunfantes métodos; en Persia, mediante la guerra civil y la ocupación; en Francia, por la acción política a través de su «quinta columna», y en España, por medios diplomáticos a través de la O.N.U.

Barbarie soviética

Atroces inscripciones en los muros de Santa María la Mayor

LISBOA.—El Cardenal Salotti, prefecto de la Sagrada Congregación de Ritos, manifestó al periodista portugués Dutra Fasia que acaba de regresar de Roma en el avión que condujo al Cardenal Masella a la capital italiana: «En Italia el peligro del comunismo sólo es fuerte porque lo alimentan las medidas de propaganda y dinero extranjero».

Refiriéndose a lo que escribieron en los muros de la basilica de Santa María la Mayor los comunistas, con ocasión del Consistorio que llevó a Roma algunos millares de extranjeros, el cardenal Salotti añadió:

«Los comunistas escribieron cosas como éstas: ¡muera los Padres! ¡a la borca los curas! muera el Papa! ¡Pío XII acabará en Siberia! ¡muera la moral! ¡se vive mejor sin religión! ¡esta iglesia será mañana nuestro Prostituto! No es posible conciliar los principios del Catolicismo con la furia materialista marxista. El comunismo está ligado al materialismo y al ateísmo. Comunismo y socialismo son, por otra parte hermanos gemelos».

NOTA HISTORICA

La ARTILLERIA

En 1326, dice Libric que se fabricaron cañones metálicos en Florencia, y en 1338 se hace mención, en la historia de Francia, de bombardas, cuando se hicieron los preparativos de la guerra con Inglaterra. En 1339 figuran en la defensa de Cambrai diez cañones, cinco de hierro y cinco de bronce, que venían a costar 12 libras, 10 sueldos y 2 dineros cada uno, salidos de la fábrica establecida en Cahors, que además fabricaba la pólvora y flechas que arrojaban, pues el uso de las balas vino todavía más tarde; y en fin en diferentes épocas, se establece ya de un modo evidente que se usaron esas armas para la defensa y el ataque.

En esta época es cuando la tradición coloca al monje franciscano Bertoldo Schwartz, a quien se reputa el haber descubierto la pólvora en el curso de sus operaciones alquimistas; otros la atribuyen al monje Constantino Auglitz, del Holstein; otros al monje inglés Rogerio Bacon, y no pocos al célebre Alberto el Grande; pero vemos que a pesar de cuánto puede decir la tradición, la pólvora estaba ya en uso, y todo lo más que a estos se debe es la purificación de las sustancias que en su composición se empleaban, lo que da al producto propiedades más análogas a las de hoy en día.

En España usóse la artillería desde sus primeros tiempos, y en 1351, en el sitio de Alicante, refieren los manuscritos de la época que los cañones arrojaban balas de hierro, principios de la balística. En Rusia empezó la artillería en 1389, en Suecia en 1400, en Alemania 1540, usándose en las plazas fuertes y castillos que querían conservar su independencia.

Estos nuevos inventos que modificaban de un modo tan radical el arte de la guerra, no se establecieron sin resistencia, de modo que además de las dificultades de construir tubos de hierro o bronce capaces de resistir a la explosión, se luchaba con la repugnancia a su uso que mostraban las gentes, acostumbradas a luchar con armas que daban la victoria al valor personal de los combatientes; refléjase esto de un modo claro en la leyenda de Rolando echando al mar la primera arma de fuego después de haber vencido al que de ella hizo uso en contra de él.

De aquí y de allá

MUNDIALES

—Desde Buenos Aires se dice que el Gobierno de Ecuador se opondrá a la ingerencia en los asuntos de España.

—Se ha confirmado la noticia de que Rusia no enviará tropas al desfile de la Victoria en Londres.

—Ha sido clausurada la Conferencia de Alimentación y Agricultura de la O. N. U., dejando aprobado el establecimiento de un Consejo de Urgencia internacional de alimentación.

—Según el resultado de las elecciones en Checoslovaquia el grupo más numeroso entre los triunfantes es el comunista, pero por no haber logrado mayoría de actas en la Asamblea nacional el Gobierno seguirá siendo de coalición.

—Ha sido ejecutado el Dr. Petiot.

—Tito, jefe de Yugoslavia ha ido a Moscú para entrevistarse con Stalin.

—Ha fallecido en Roma el Cardenal Gasparri.

—En la O. N. U. ha seguido la discusión de la cuestión de España, o sea sobre las actividades del Gobierno. La Argentina Ecuador y Africa del Sur han declarado que no poseen ninguna documentación demostrativa de que el régimen de Franco amenace la paz mundial. En cambio, Rusia, Polonia, Francia y Méjico insisten en los supuestos peligros.

—Se afirma que Estados Unidos y Gran Bretaña instarán al Consejo de Seguridad a deponer toda acción contra España y que dicha iniciativa sería apoyada por Australia, Brasil, China, Holanda y Egipto.

NACIONALES

—El Jefe del Estado ha seguido recibiendo emocionantes pruebas de adhesión de la región andaluza cuyas principales ciudades ha visitado.

—Radio Nacional ha empezado a dar por la noche a las 9⁵⁰ unas emisiones diarias en ruso, con el fin de dar a conocer a los países eslavos, la literatura, la música historia, y costumbres españolas y la verdad de como se vive en España.

—El Gobierno español ha entregado una nota a las Misiones diplomáticas acreditadas en Madrid en la cual declara que no puede reconocer competencia alguna en asuntos que afectan a España a ningún género de organización internacional que se funde en convenios que no ha suscrito. Rebate los extremos de la acusación polaca sobre fomento de actividades nazis en territorio español y del pretendido movimiento de fuerzas militares en la zona pirenaica, y anuncia que si llega a producirse, España recibirá con entera indiferencia el pronunciamiento de un organismo que no tiene jurisdicción para juzgarla.

ISLEÑAS

—Están a punto de cerrarse los festivales que con motivo de la Gran Semana Balear y Exposición de Productos de Baleares se han celebrado.

—Desde ahora cuenta ya nuestra ciudad con modernísimos y capaces autobuses para transporte de viajeros adquiridos por la Compañía de Tranvías Eléctricos.

—El Excmo. Sr. Gobernador Civil tomó posesión de la Presidencia del Patronato local de Formación Profesional de esta ciudad.

—El lunes día 27 en el Instituto Nacional Ramón Lull celebró un acto religioso y literario de carácter íntimo.

—En el Instituto Nacional de Previsión se ha hecho la entrega de pensiones acordadas a los familiares de las víctimas de la explosión ocurrida en las obras del nuevo muelle de Palma.



SANTO EVANGELIO

Dominica infra-Octava de la Asunción S. Juan XV-26-27 XVI-14

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viniere el Consolador, el Espíritu de verdad que procede del Padre, y que yo os enviaré de parte de mi Padre, él dará testimonio de mí. Y también vosotros daréis testimonio, puesto que desde el principio estáis en mi compañía. Estas cosas os las he dicho para que no os escandalicéis, ni os turbéis. Os echarán de las sinagogas, y aun va a venir tiempo en que quien os matare se persuada hacer un obsequio a Dios. Y os tratará de esta suerte, porque no conocen al Padre ni a mí. Pero yo os he advertido estas cosas, con el fin de que cuando llegue la hora os acordéis de que ya os las había anunciado.

CALENDARIO

Día 2 de junio. — Dominica dentro la Octava de la Ascención. — San Marcelino Obispo y San Eugenio. Papa. Lunes 3. — Santa Paula vg. y Sta. Clotilde, reina. San Isaac Martes 4. — San Alejandro obispo y San Francisco Caracciolo. Miércoles 5. — San Bonifacio ob. y San Doreto abad. Jueves 6. — San Roberto y San Canuto ob. Viernes 7. — (Primer viernes de mes) S. Pablo ob. y S. Pedro ob. Sábado 8. Vigilia de Pentecostés. y San Guillermo ob.

Cuarenta Horas en Palma

Días 1 2 y 3 en San Jerónimo a los Sagrados Corazones. — Días 4 5 y 6 en la Misión, al Beato Juan Gabriel Perboyre, Días 7 8 y 9 en el Socorro, a la Virgen de los desamparados.

Materiales para Edificaciones S. A.

Materiales para la construcción. — Depositario exclusivo del Cemento Portland, Goliat y Puzolánico Ciclope — Cementos — del país

Avda. A. Rosselló, 14

RELOJERIA ALEMANA Colón, 40 - Tef. 2917 PALMA

Lea EL LUCHADOR

MIEL excelente, pura, de Espliego y Romero. Artículos de cerería lamparillas, bloch de cera de 6-8 y 10 horas de duración. LA MERCED Calle de la Merced, 45 PALMA

OPTICO Hijo de V. Tort Matamala PALMA General Goded 14, Victoria, 2

¡ABONOS! Garantía absoluta para toda clase de cultivo. PEDIDOS: A. MINGARRO Telef. 2754 PALMA

En Suiza funciona una Comisión para la ayuda a las cooperativas perjudicadas por la guerra

A Noruega, después de la liberación, efectuó un envío de cien camiones de socorros

La situación de Noruega al terminar la guerra era realmente angustiosa en lo tocante a la alimentación.

Y la cooperación mundial ha prestado, una vez más, su concurso para procurar aminorar los sufrimientos de sus hermanos de todos los países. Recientemente han llegado los donativos de Suiza en un verdadero tren de transporte por carretera, ya que la «caravana alimenticia» estaba compuesta por más de 15 camiones. Suiza ha sido de los países que más se han distinguido en esta ayuda, pues nada más retirarse de Noruega las fuerzas de ocupación, comenzó a enviar sus primeros socorros, que han lle-

gado a sobrepasar los 50 camiones, provistos, más de la mitad, de remolques que doblaban su capacidad.

El espíritu de fraternidad que, manteniendo su noble tradición, anima al país suizo queda bien patente con la constitución de la Comisión para la ayuda a las cooperativas perjudicadas por la guerra y donativo suizo al extranjero. Su ayuda es aún más eficaz, ya que, conociendo las dificultades actuales por falta de medios de transporte, también atienden a éste, dejando los viveres en la misma puerta de los almacenes de donde minutos después salen para su reparto directo a la población necesitada.

Próxima construcción de 400 viviendas ultrabaratitas

BURGOS. — La Obra Sindical del Hogar va a construir en Miranda de Ebro un grupo de 300 viviendas ultrabaratitas con huerto familiar y otras cien protegidas para funcionarios, así como un grupo escolar para el que el Ayuntamiento de la ciudad aporta terrenos necesarios. El proyecto tiene un presupuesto de doce millones de pesetas. Las viviendas ultrabaratitas rentarán 40 pesetas mensuales y dispondrán de un huerto de 300 metros cuadrados como mínimo. Una comisión del Ayuntamiento de Miranda ha visitado al capitán

general de la región, teniente general Yagüe y al gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, quienes han ofrecido su apoyo moral y material. Las obras citadas comenzarán en el próximo mes de julio.

ANTONIO AMER FIOLE

Médico-oculista

Consulta de 10 a 1 Horas convenientes

Huertos 8 - 1.º PALMA

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

Establecimientos y Vidrierías Llofriu, S. A.

Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria 90-Teléfono 2003. Establecimientos en MADRID: Plaza de las cortes, 3 y BARCELONA: Balmés, 21 y 23

Bernardino Seguí Garriga

Contratista de obras Estructuras, cemento armado presupuestos Canteras, piedras Calizas Machacas, Gravillas

Matias Montero, 20 Teléfono 2466



TEJIDOS NOVEDAD EN LANA Y ALGODON PARA SENORA Y CABALLERO

R. Salamanca Gomila

Plaza de Coll, 4 pral, PALMA DE MALLORCA

NIQUELADOS PLATEADOS DORADOS — COBREADOS — LATONADOS — OXIDADOS Restauración de Lámparas y objetos de arte

TALLERES TUDURY

GRABADOS METALICOS Cobre - ACERO - BRONCE - PLATA - ORO, etc.

MOREY, 33 PALMA Teléfono 2628

Los comunistas no podrán ocupar puestos de responsabilidad en Brasil

LISBOA. — Informan de Rio de Janeiro que el Gobierno brasileño ha resuelto espulsar de los puestos de responsabilidad a los funcionarios afiliados al partido comunista.

FABRICA DE ALPARGATAS Obra de Palmito Lonas y Apargatas Catalá y Riutord Lonjeta, 14 - Tel. 1715 PALMA DE MALLORCA

ARTICULOS DE GOMA HULES Y TAPETES Amiantos y empaquetaduras TUBOS Y MANGUERA S Reparación de Neumáticos y Cámaras CASA CODINA (La Casa de las Gomas) (Junto al Borne) - PALMA

CASA BOSCANA Droguería, pinturas, esmaltes artículos fotográficos PLAZA CORT, 28 - Tel. 1643 - PALMA

Entrega de dos grupos de viviendas en Valencia

VALENCIA. — El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento ha inaugurado dos grupos de viviendas protegidas, uno en el pueblo de Señera y otro en el de Silla. El primero se compone de dieciséis casas, valorada cada una en 27.000 pesetas y con un alquiler mensual de 67 pesetas. El segundo grupo, denominado Santa Teresa de Jesús, consta de veinticinco viviendas, construidas como las anteriores, por la obra Sindical del Hogar. El importe de cada casa es de 55.000 pesetas, y el alquiler mensual de cien pesetas. El gobernador dirigió la palabra a los vecinos de ambas localidades poniendo de relieve la obra del Caudillo en favor de los pueblos.

La streptomicina combatirá la parálisis infantil y la tuberculosis

EL SUEÑO DEL DESCUBRIDOR, A PUNTO DE SER REALIDAD

Pittsburgo. — El vaticinio de que la nueva droga «streptomicina» podría servir para combatir prácticamente a enfermedades tales como el catarro corriente, la parálisis infantil y la tuberculosis no está muy lejos de verse realizado, según ha manifestado el descubridor de dicha droga, doctor Selman A. Waskman.

Comentario deportivo semanal

El problema de los árbitros

Hace unos meses, leímos un artículo de persona tan autorizada como el árbitro internacional Pedro Escartín en el que éste—

SAQUES...

Mañana veremos una final chiquita. Aunque la jueguen dos de los grandes.

Que nadie se atreva a decir que la afición no responde.

Lo que pasa es... que no se le sabe llamar.

Ahora, a punto de finalizar lo del fútbol, se habla de boxeo y ciclismo.

Y se dice: Que Ara se enfrentará con Pericás.

Que a Romero lo veremos ante Martí II en lucha por el título.

Que el equipo italiano será enfrentado con la «elite» de los mallorquines.

Y que el escenario de toda esa juerga será la Plaza de Toros.

Se continúa diciendo: Que los ases de la Vuelta España—nacionales y extranjeros— actuarán en el Tirador.

Que se quiere prestigiar y organizar la desprestigiada y desorganizada Vuelta a Mallorca.

Nosotros sólo decimos que... nos agrada que el proyectar estuviera a tono con el obrar.

Hemos leído que los nadadores isleños no son tan malos como algunos dicen.

El que no se conforma es porque no quiere.

También hemos leído que Panizo será pronto internacional.

Bueno. Pero suponemos que su internacionalidad será... desde la tribuna.

Formalidad, colegas

Dios les haya dado a Vds. vista y acierto en la quiniela.

Que no estarían mal, para final de temporada unos cuantos billetezcos.

con muy buen criterio, por cierto —lamentaba la falta de gente nueva en las nada fáciles tareas arbitrales. Y justificaba esta falta, en la desproporción existente entre la que de los árbitros exige el público y lo que a aquéllos se satisface por el cumplimiento de su delicadísima labor. Un error de un jugador, profesional a fin de cuentas como el director de la lucha, es achacada a la mala suerte y perdonada casi siempre. El de un árbitro, no. Se envenena lo que naturalmente es hijo de involuntaria equivocación; y se hace a los colegiados las verdaderas víctimas del fútbol. Ello, naturalmente, hace que de cada día sean menos las que sientan la vocación de dedicarse a las actividades arbitrales. En definitiva; que estamos abocados a una crisis de difícil solución y cuyas consecuencias para el fútbol son realmente imprevisibles.

Escartín no apuntaba ninguna solución para el engorroso asunto. Realmente acaso no la tenga. Lo único que podría hacerse— y éste, sí que lo creemos fundamental— es aumentar, por todos los medios posibles, la educación deportiva de los aficionados, el que estos, cuando ocupan un lugar en los graderíos, estén impuestos de los Reglamentos. Así se evitarían, casi siempre, esas broncas dictadas, las más de las veces, por la pasión más que por la razón. Desgraciadamente, es harto corriente encontrar gentes asiduas concurrentes a los partidos que no saben resolver una dificultad técnica en torno a la cual vociferarán más de dos ocasiones protestando una decisión arbitral que ellas creyeran equivocada... por el campanudo motivo de que perjudicaba a su

equipo favorito. Hay algo por demás sintomático. Esto: que las opiniones sobre una tarea arbitral sean de tono u otro—de aplauso o de acrecensura—según sean los opinantes partidarios del vencedor o del vencido. Durante la pasada temporada, concretamente, leímos—con referencia a un partido jugado en Bilbao— los más encomiásticos adjetivos sobre la tarea arbitral en la crítica de un colega madrileño y las más duras repulsas en las de un cronista bilbaíno. Y lo inconcebible es que ambos escritores son de solvencia probada. ¿En que quedamos, pues? ¿Arbitró bien el colegiado que nos ocupa... o lo hizo mal? Lo cierto es que su calificación dependió—como afirmamos anteriormente— del color del lente de los que la presenciaron. Pongan tal lente ante los ojos de millares de aficionados y tendrán Vds. una idea aproximada de la zapatista que esta ceguera originada por los «ismos» crea cada jornada.

Es necesario, imprescindible, que todos contribuyamos a solucionar lo que solución reclama. Pensemos que si, sistemáticamente, nos metemos con los árbitros y les hacemos «la vida imposible», día llegará en que no habrá quien, por unas centenas de pesetas, quiera cargar con la responsabilidad de dirigir un partido y enfrentarse con un público desagradablemente hostil. El problema planteado es uno de los más agudos y vitales que para el fútbol español existen. Complicarla con pasiones irreducibles no es, ciertamente, hacer labor constructiva. Que cada cual aporte su grano de arena.

Crítica de películas

El Duque de West Point

La acción de esta película se desarrolla en la Academia Militar de los Estados Unidos, donde un joven nacido en Londres, ingresa como cadete, llegando a ser el ídolo de todos sus compañeros.

Hay situaciones de verdadera emoción y escenas muy graciosas, lo que unido a una dirección muy acertada y a una interpretación magnífica, hacen que el film sea de excelente calidad y pueda ser visto sin reparos por jóvenes y mayores.

Luz en las tinieblas

Un hombre tiene que perder, aunque sea pasajera, la vista, para darse cuenta de que sus sentimientos amorosos son equivocados y es a la hermana de su novia, que le ama, a quien tiene que corresponder en este sentido. El drama se explica y termina aclarándose al huir su novia con otro hombre con el que sostuvo relaciones anteriormente. Bien se advierte que esta historia amorosa tiene el poco edificante episodio que acabamos de narrar y está calificada de inconveniente por lo cual no la recomendamos, ni mucho menos.

Frankenstein y el hombre lobo

Temas manoseado hasta el fastidio. Enredo incongruente y

detestable. Un muerto que resucita convertido en lobo. Sus aventuras Temas que deben desterrarse de la pantalla porque alucinan y despiertan el sadismo. Realización vulgar. Espectáculo desagradable. Es sólo para mayores.

Adorable mentirosa

Película americana en la que, como en otras muchas de su género, se mezclan habilmente, a un ligero asunto de comedia, algunos vistosos números de variedades que alegran la acción, en este caso a base de las travessuras de la protagonista, que organiza y dirige un espectáculo. Es película sólo para mayores.

Historia de un gran amor

Película mejicana basada en la novela de P. A. de Alarcón «El Niño de la Bola», pero, aunque se conservan los rasgos peculiares del protagonista es desvirtuado en buena parte el argumento de la famosa novela.

Desde el punto de vista artístico, la cinta tiene aciertos que es preciso reconocer, y una fotografía nítida y de gran belleza; pero por sus muchas inconveniencias advertimos a nuestros lectores que no es de nuestro agrado totalmente.

En 1935 se instaló el primer «radar»

El funcionamiento del aparato visto por un profano

Ginebra. — El almirante Doenitz afirmaba, días pasados, declarando en el juicio de Nuremberg, que el arma decisiva de esta guerra, después de la bomba atómica, ha sido el «radar». No ha hecho Doenitz ningún descubrimiento. Toda la campaña submarina ha estado dominada por esta, para ella, tragedia, que consistía en disponer de marinos excelentes, de barcos y submarinos abundantes, y no poder utilizarlos. Era el mar, en la guerra, fundamental factor: para los submarinos alemanes era fácil disimularse en la inmensidad de los océanos y atacar a los convoyes... era fácil antes del «Radar». Durante toda la guerra ha gravitado sobre Alemania la esperanza de vencerla; una esperanza ilusoria, como otras muchas.

Pero, ¿qué es el «Radar», que de tal forma ha influido en la contienda? Pocas personas habrá que a estas alturas no conozcan lo que es el «Radar», conocimiento aproximado, se entiende. Pero hablemos nosotros también del «Radar». Generalmente han hablado de él los técnicos, los que saben bien en que consiste; hablemos nosotros también, los profanos, los que casi no sabemos lo que, es pero por lo menos somos capaces de admirarnos y maravillarnos. Posiblemente, los hombres de ciencia agradecerán que, a la comprensión de los técnicos, se añada la admiración de los profanos:

Distancia y dirección de los objetos

La palabra «Radar» es un derivado de «radio detection-anranging», y sirve para indicar la distancia y la dirección de los objetos que se encuentran en derredor, o sea, que mediante el «Radar» se ve, con la particularidad de que no afecta a la «visión» ni la noche, ni la niebla, ni el humo, ni las nubes, etc. Simultáneamente se ha tra bajado para perfeccionarlo en América, Inglaterra, Alemania y quizás en el Japón.

El «Radar», al contrario de los otros medios de comunicación, consiste en un aparato emisor, de radio, y un receptor que está colocado en el mismo sitio y que en la mayor parte de los casos tienen una antena común. La emisora no transmite energía más que durante ciertos instantes; es lo que se

llama «pulsaciones»; estas «pulsaciones» a veces no duran si no una millonésima de segundo, y hay un intervalo entre una otra; durante este intervalo el aparato receptor funciona y las señales que recibe son el eco de la «pulsación» precedente sobre los objetos de su alrededor.

Los objetos más próximos enviarán un eco más rápidamente que los lejanos. Y este tiempo que transcurre entre la emisión de una «pulsación» y la recepción de su eco permite calcular la distancia del objeto. La velocidad de la «pulsación» es la de la luz— 300.000 kilómetros por segundo—, de manera que el cálculo exacto de las diversas medidas constituye la clave del Radar. Es decir: la emisión de las «pulsaciones» suministrará el cálculo de la distancia de los objetos con que estas «pulsaciones» chocan.

Continuará

ALMACENES MATONS PALMA DE MALLORCA

CRISTALERIA BALEAR

Espejos — Cristales — Vidrios... General Primo Rivera 55... Tel. 1961

CASA CASTELLÁ

FANTASIAS PARA REGALOS ARTISTICOS DECORATIVOS PERFUMERIA INGLESA

No deje de visitar las maravillosas CUEVAS DE ARTÁ

RIERA FUNDICIÓN MALLORQUINA S. A. Casa fundada en 1890

Jeroglífico n.º 2

Se hace cada temporada siete trajes. Solución al jeroglífico de la semana pasada Realquilo cuartos.

TORNEO TRIANGULAR DE FUTBOL SENSACIONALES PARTIDOS

ALOCUCION del Papa a las mujeres italianas

Roma.—Su Santidad Pío XII ha hecho su primera aparición en público desde las ceremonias del Consistorio, en febrero último.

A las seis de la tarde (hora española) dirigió desde el altar mayor de la basílica de San Pedro una alocución a unas cincuenta mil mujeres para exhortarlas a que en las próximas elecciones voten tan sólo por candidatos que garanticen el respeto a los derechos de Dios y de la Iglesia.

Las urnas, dijo el Sumo Pontífice, deben utilizarse para garantizar al pueblo la civilización cristiana, y deben rechazarse las listas y candidatos que ofrezcan vagas y ambiguas promesas.

"Las mejoras sociales que nosotros propugnamos las ha impuesto ya Franco"

NUEVA YORK. — «The Daily Worker», diario oficial del partido comunista norteamericano, reconoce, a su pesar, que los seguros médico y de enfermedad, invalidez y vejez por el que luchan ahora los mineros norteamericanos ha sido implantado hace ya tiempo en la España de Franco.

«A VOS» COMENTA EL DISCURSO DE FRANCO

LISBOA. — «A Voz» publica un

nuevo editorial sobre los ataques contra España. España—dice— se defiende con serena afirmación de la verdad de esa campaña que el comunismo procura explotar para derribarla;» Después de referirse a la última nota del ministerio español de Asuntos Exteriores y al discurso pronunciado por el Caudillo. «A Voz» pasa a examinar las aportaciones extranjeras en la guerra civil española. «El Gobierno español—dice—tiene a su lado a la nación. El actual régimen de España es el resultante del esfuerzo de 1.250.000 soldados españoles. Los escasos extranjeros que combatieron al lado de estos infantes, inspirados por el sacrificio y la valentía, fueron mucho menos numerosos que los alistados en el Ejército rojo por las brigadas internacionales. Se habla de la contribución alemana e italiana pero se silencia la portuguesa, la irlandesa, la rumana y otras procedentes de la Legión Extranjera. El editorialista luso trata, asimismo, la parte del discurso de Franco que se refiere a la amistad de España con Portugal, y reproduce a continuación un comentario de «Washington Post» según el cual Rusia se propone crear el caos en España después de expulsar a Franco. «A Voz» aclara: «No leímos estas palabras en el diario norteamericano. Las recogimos de un semanario francés nada sospechoso de fascista, como es «Le Monde», que también se refiere a otros comentarios de la prensa inglesa y norteamericana. Esto significa que también Francia empieza a comprender.»

FRANCO, MAS FIRME QUE NUNCA

LISBOA. — El diario católico «Mocidade» recoge un comentario del diario laborista británico «Daily Herald» sobre la cuestión española. Dice este periodista, con referencia a los esfuerzos de los rojos españoles y extranjeros, que, a pesar de la discusión del problema en la O. N. U., el generalísimo Franco está hoy más firme que nunca en su puesto.

MOSCU INSPIRA LA CAMPAÑA

LISBOA. — «Diário da Manhã» explica en un largo artículo los antecedentes de la moción política contra España, bajo el título de «Polacos rojos y rojos españoles» El diario matutino lisboeta afirma que «nadie duda acerca del verdadero origen de la actual campaña contra España, concebida por Moscú y dirigida por Moscú en pro del comunismo internacional» Habla el «Diário da Manhã» de los contactos habidos entre los dirigentes comunistas polacos y los dirigentes comunistas españoles, contactos afirma, que sólo tienen precedentes con los habidos entre estos últimos y el frente Popular francés de 1936. Analiza después el diario la personalidad de los actuales gobernantes y jefes militares de Varsovia, muchos de los cuales lucharon en España contra Franco, y concluye con unas palabras que demuestran la evidente complicidad de todos estos agentes de Moscú.

rawisky han sido recibidos por Stalin y Molotov y aunque no se sabe claramente las normas que habrán recibido, nadie duda que serán las precisas para no dejarse derrotar.

Se avecina para Polonia un mes de inquietud pero podría ser el principio de su total liberación



MIRADOR

Instantáneas del momento

por

De vez en cuando, me enfundo en mi albornoz y voy a dar un paseo por las callejas de mi barrio. Y mi barrio, amigos míos, no es precisamente la calle de Jovellanos y adyacentes, porque también es mi barrio, aquél recogido y señorial de encrucijadas callejas y patios de hermoso estilo que circundan la Catedral. Y en mis pensamientos voy discurriendo aquellas épocas ancestrales cuando los jeques, caídes, y mohameds habitaban la alcazaba de la Almudaina y los Baños de la calle de Serra.

Y en este barrio donde rezuma la paz, donde los gatos hacen reunión en mitad de la calle, oír pisadas es algo que hace salir de quicio a sus habitantes y en particular a las regordetas mujercitas que en cada portalón y vidriera tienen instalado su feudo y conocen tan al dedillo la manera de caminar de los vecinos, que conocen inmediatamente quién es el que pasa... y si no es persona conocida, que ellas sepan quien es y a donde vá, entonces... ¡ah! entonces... hurgan por detrás de la persiana y salen las más timoratas y cuchichonas a mirar que hace el intruso.

Benditas calles de Palma dominadas por las gárgolas de la Seo y saturadas del incienso salido por los ventanales de puro estilo gótico de la más bella y luminosa mole eclesiástica.

Y cuando pasan los canónigos del cabildo y los curas, sorteando con su caminar asesegado las toscas losas del pavimento, entonces las calles de este barrio hermoso y pacífico toman un aire claustral.

Estas comadres, que os digo, estaban comentando mi artículo de «El Luchador», porque ellas tal vez no *comprenden* la filarmónica, pero conocen el lenguaje de las campanas y retiene su tímpano el sonido inconfundible, grave y severo de la gran campana, la familiar n'Aloy que no se oye con regularidad desde hace algunos años.

Y ahora que todo se arregla con «quinielas» las más modernistas de las *mestresses* del barrio de la Seo están apostándose si por fin éste año podrá oírse en lontananza el día del Corpus la voz gigantesca que retronando por el espacio indicará al vecindario de Palma que la Custodia sale de la Catedral.

Puesto que recordamos con cariño esta nota simpática y alagüeña de tradición palmesana, si es admisible mi voto, pido yo también como las feudales del barrio de la Seo, que n'Aloy siga siendo volteada como se había efectuado durante largos años, porque los encorvaditos capellanes de la Seo, al oír la camapana, rejuvenecen también y siquiera una vez al año, tienen derecho, los que sienten la tradición a quitarse bastantes años de encima y dejar fluir el pensamiento en aras de un tiempo mejor.

El Moro de la Calle de Jovellanos

BALONAZOS

Hay que ver lo que cuesta a la gente quejosa el dar la cara, pues todavía —según nota que vimos en los diarios— los hay que apelan el billete anónimo, para quejarse ante la Alcaldía, de lo que seguramente y sin tal, creen que es una aberración, un delirio tremens o un ataque annesia municipal.

Bien ha hecho nuestro estimado Alcalde al lanzar su queja contra la falta de homonía de los quejosos denunciante.

¿Qué es un anónimo? Pues ahí es nada. Un pedazo de papel de tamaño irregular, letra desfigurada y supuesta para que todo grafólogo, por muy buen profesor que sea—el mismísimo Elius famoso— no puedan descifrar los detalles psico-grafológicos del autor del garabato.

Hubo una época en que la gente se dió la monomanía de enviar anónimos. Recuerdo que me dirigieron uno tan espeluznante que, a no estar curado de espantos a estas horas no tendría pelos ni en el mismo cogote. Aquello era tan horrible y trágico que me dió un ataque histérico de risa.

Los anónimos tienen una sola virtud, la de ir a parar al cesto de los papeles, más no otro.

Mucho de ridículo tendrán cuando no quieran usar aquello de «a lo hecho pecho».

Bien, señor Alcalde, bien, que den la cara eso es lo más cívico y viril.

PETRONIO

Reloj Universal

¿Cuándo llegará la total liberación de Polonia?

La gran concentración de veinte mil soldados polacos en Ancona, celebrando la conmemoración de la batalla de Montecasino, a los que dirigió Anders un ardoroso discurso, nos da ocasión de hablar del desgraciado país, de la sufrida Polonia, cuyas desdichas sentimos todos los católicos del mundo y por cuya liberación debemos de rogar.

Todos recordamos como sufrió el país polaco, cuando la ocupación alemana y los actos de sabotaje que continuamente hizo para dificultarla, hasta el punto de llegar a 45 el número de ferrocarriles, cargados de municiones, que fueron volcados durante la guerra. Las persecuciones y venganzas alemanas, horribles, en sí fueron como un pálido ensayo de las que ha venido sufriendo bajo la dominación soviética a que posteriormente quedó sometida.

Ya se sabe que todo país que cae en el comunismo difícilmente puede salir de él, porque éste apela al procedimiento que considera preciso para retenerlo. Los partidos derechistas de Polonia, especialmente el campesino, que era el dominante antes de la guerra, ha sufrido una mutilación enorme por la detención de innumerables afiliados, especialmente directivos, llevados uno a campos de concentración europeos y otros a Siberia y muchos desaparecidos y de los que nunca más se sabrá nada.

Después de tal mutilación los dirigentes comunistas impuestos y mandados por Moscú han querido presentar a la Polonia transformada, metamorfosis que la hace desconocida de sus propios hijos. Y si hasta ahora los países anglosajones parecía que descendían con los atropellos stalinianos, actualmente han llegado a tal punto, que la pasividad de los británicos se han convertido en inquietud y Londres ha lanzado la voz de alarma.

¿A qué viene el recrudescimiento de la persecución soviética contra los miembros del Partido Campesino? Pues a que se acercan elecciones y Stalin está preocupado. Quiere el triunfo de los comunistas y ve la fuerza que que aún tiene el Partido de Mikolajczyk o sea el popular, formado en su mayor parte por campesinos cuya masa general es católica. Se denominaba S. L. y a pesar de su indiscutible fuerza cuando en Lublin, en 1944, se formó el Comité de Liberación Nacional contra el fascismo, fué excluido de él, pero entraron unos disidentes del mismo formando un nuevo grupo que se denominó P. S. L.

Se formó luego un gobierno de concentración que acordó convocar el cuerpo electoral a un referéndum para el 30 de junio, y el temor a que obtenga el triunfo el nuevo Partido Campesino dirigido por Mikolajczyk, ha recrudecido la persecución de sus miembros.

Los jefes del gobierno «Quisling» de Varsovia, Bierut y Mo-

FÁBRICAS MUÑOZ, S. A.

Tejidos y novedades para señora y Caballero
Sastrería Civil y Militar

VENTAS AL DETALL:
San Miguel, 117-123 y Muntaner, 6

Teléfono, 2005
Apartado, 309
Telegramas: FAMUÑOZ

Posición incomprensible

Es casi un enigma la discordia entre Inglaterra y los Estados Unidos en un punto tan delicado como la cuestión de Palestina.

Washington ha decidido apoyar oficialmente la introducción de cien mil judíos en Palestina y esta determinación ha excitado de nuevo las iras de los árabes, que están dispuestos a impedirlo luchando con todas sus fuerzas y las que obtengan del Islam por donde irían a predicar la guerra santa. La Liga Árabe tiene trazados todos sus planes y la atmósfera está muy caldeada. En cambio los judíos claman por el cumplimiento de las promesas que se les hiciera de reunirlos nuevamente para una vuelta a la patria soñada.

El problema que lleva trazas de enmarañarse violentamente, es muy difícil de resolver, si no es con el aplazamiento de la determinación norteamericana, lo cual exasperaría a los judíos.

Lo natural hubiera sido que los EE. UU. y la Gran Bretaña se pusieran de acuerdo en cuestión tan espinosa, y que para Londres puede tener tanta trascendencia ya que tiene muchos puntos de contacto con la defensa del Canal de Suez. Zahiriendo a los Arabes no se consigue sino allanar el camino a los soviets, pues el previsor Stalin por medio de su Embajador en El Cairo incita a los elementos comunistas a compartir el descontento árabe, y apoya el movimiento antihebreo. Se susurra que el día 10 de junio van a entrevistarse en Viena Truman y

Inauguración de cuarenta y seis viviendas protegidas en Flafá (Gerona)

En Flafá (Gerona) se celebró ayer la inauguración de cuarenta y seis viviendas protegidas, de un grupo de 54. Presidieron el acto el gobernador civil de la provincia, el obispo de la diócesis y las jерarquías sindicales. Las obras han corrido a cargo del Instituto Nacional de la Vivienda, en colaboración con la Obra Sindical del Hogar y la Empresa Torres Domenech, para para cuyos obreros obreros se han construido estas viviendas integradas en el Sindicato de Papel, Prensa y Artes Gráficas.

y Stalin en cuya reunión dicesse que firmarán un tratado de amistad y no agresión por 25 años. ¿Y es posible que existiendo puntos de divergencia tan clara lleguen ambos «grades» a una avenencia? ¿No parece este gesto como una demostración de desafecto a Inglaterra? Estas divergencias que podrían llevar algún debilitamiento a la influencia inglesa en el Mediterráneo, ¿no benefician la posición de la U.R.S.S.

¿Por qué la favorece Truman? Estemos sobreaviso.

F.